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６月定例議会における一般質問

　衆議院選挙があり、駅頭での市議としての活動を自粛した
ため、先月は市政報告を作成しませんでした。ご了承下さい。

　これまで６月定例議会の一般質問で行った５項目のうち４
項目を報告しました。今月号では最後の１項目を報告します。

　市職員の人事評価の評価者は下の表の通りとなっています。

　私自身、昨年度は議長でありながら、議会事務局の誰一人
評価をすることはありませんでした。任命権者は議長であり
ながらです。これは教育委員会も同じです。つまり、本市に
おいては、議会事務局長の最終評価者は議長でなく市長、そ
して、教育部長の最終評価者は教育長でなく市長なのです。
　このことに対し質問をしました。行政側の答弁は、法の主
旨にのっとれば任命権者が評価者で間違いないが、本市は独
自の条例で市長を最終評価者としているとのことでした。
　しかし、この評価者を変えない限り、議会事務局は市議会
のために動くのではなく、市長にとって良いように動くので
はないでしょうか。市議会と行政が両輪の輪となりこの四條
畷市政を進めていくのであるならば、我々議員は相当なリス
クを負っていると考えますし、結果として市民のためになり
ません。

　議会事務局を例にとりましたが教育委員会も同じであり、
総務部局へ同様に是正を求めました。

・市職員の人事評価について

四條畷市の人事評価に関する規則 第４条の表より↓

・四條畷市総合公園の整備事業について

　９月１日より定例議会が開催されました。そこで行われた
私の一般質問の内容を報告する前に、同僚議員の質問により
市総合公園の費用が明らかになりましたので先に報告します。

◎ 平成２６年度　執行・・・・・・・・・・・・・・・・・
　必要な請負額　　　　　　　　８，１６５万７，０１５円
　　（実施設計・地質調査・水質検査・用地費）
　交付金　　　　　　　　　　　　　　　　２，９４０万円
　　（国庫補助額）　
　市がこの年度で使った額　　　５，２２５万７，０１５円
◎ 平成２７年度　執行・・・・・・・・・・・・・・・・・
　必要な請負額　　　　　　３億４，５４９万１，８１７円
　　（実施設計・用地費・管理棟、人工芝運動場等の工事）
　交付金・その他財源　　　１億５，４３４万９，０００円
　　（国庫補助額・toto 助成・大阪府サッカー協会）　
　市がこの年度で使った額　１億９，１１４万２，８１７円
◎ 平成２８年度　執行・・・・・・・・・・・・・・・・・
　必要な請負額　　　　　　２億１，５５９万３，９２０円
　　（測量・水道設備、フェンス、多目的広場等の工事）
　交付金　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　１億円
　　（国庫補助額）　
　市がこの年度で使った額　１億１，５５９万３，９２０円

　以上より、実施設計から現在に至るまで市総合公園の整備
にかかった額は６億４，２７４万２，７５２円です。しかし、
国の交付金や団体の助成金が２億８，３７４万９，０００円
　　　　　　　　　　　　　あり、この３年間に本市が使っ
　　　　　　　　　　　　　た額の合計は３億５，８９９万
　　　　　　　　　　　　　３，７５２円とわかりました。

　　　　　　　　　　　　　　また、使用料収入も順調に推
　　　　　　　　　　　　　移しています。昨年度にかかっ
　　　　　　　　　　　　　た維持費についても当初計画し
　　　　　　　　　　　　　ていた約２，６５０万円もかか
　　　　　　　　　　　　　らず、実際は約１，４００万円
　　　　　　　　　　　　　と抑えることができました。

９月定例議会での諸々の件



市立総合体育館
サン・アリーナ２５

市立四條畷西中学校

購 入 地

画像は Google Earth より

　現在の市立岡部保育所の位置は、市立岡部小学校に隣接す
る道路を隔てた南側にあります。その道路は市道忍ケ丘砂線
で、忍ケ丘駅や交野市方面から国道１７０号やイオンモール
四條畷へ向かうのに多くの方が利用されています。特に平成
２５年１０月にイオンモール四條畷がオープンしてからは交
通量が増え、子ども達の送迎には危険な状況となっています。
そこで今回の購入地に移設できればと考えるのです。
　敷地面積も、今回購入したのが１，２４８．３７㎡で、市
立岡部保育所は１，１６９．４４５㎡です。わずかではあり
ますが、面積が大きいのも利点と考えます。

　９月定例議会の議案の一つ「平成２９年度四條
畷市一般会計補正予算」が、９月６日の予算決算
常任委員会に付託（※１）され、１４日の本会議
にて可決されました。この予算には、土地取得の
１億１，３３５万２千円が含まれており、場所は
右画像の「購入地」部分にあたります。
　この議案については、８月１８日に行われた議
会全員協議会において行政より議会に説明があり
ました。その中で示された「今後の利活用計画」については
以下の通りとなりますが、腑に落ちない内容でした。

　２０代半ば、一級建築士や宅地建物取引士の取得時に農地
法を勉強し、平成２７年６月１日より平成２９年７月１９日
まで四條畷市農業委員会委員であった私は、この利活用計画
の内容が農地法に抵触するのではないかと議会全員協議会に
おいて指摘しました。その後行われた、９月６日の予算決算
常任委員会と１４日の本会議において会派を代表し下記の賛
成討論をしました。討論の内容は以下の通り（他の項目も含
まれていますので、該当箇所のみを抜粋）となります。

coffee break 
★ 四條畷学園高等学校と
　摂南大学において講義 ★

　　９月２０日に四條畷学園高等学校の３年生２６名
を対象に、また、３０日には寝屋川市にある摂南大学
の１、２回生９５名を対象に、各一コマの講義を行い
ました。　　高校は初めてで、内容は「大阪学」でし
た 。本市の簡単な歴史と、 生徒にとって身近な JR 四
条畷駅周辺の開発計画について話しをしました。

　　大学は一昨年からで、内容はソーシャルイノベー
ション副専攻課程コア科目「北河内を知る」の四條畷
市についてです。しかし、講義内容は一新、グループ
ワークが主でした。本市の歴史から現状、抱えている
課題について話をし、その内容を元にした各グループ
の発表があり、私にとっても良い勉強になりました。

　本件生産緑地の買取りは、農地法に基づき、農地を転
用し習得するものであり、今後の利活用方法として個別
施設計画策定までの間は、四條畷西中学校サブグラウン
ド及び岡部保育所第２園庭として利活用を図っていくこ
ととし、個別施設計画策定後は同計画に基づく事業を展
開する。

 ・・・ 次に公有地財産購入費の１億１，３３５万２千円
です。今の本市の財政状況で１億を超える歳出について
は問題があると考えましたが、立地を考えればこの土地
は四條畷市のために活用すべきであり、歳出についても、
長いスパンで利用されるのであれば購入は可能であると
の結論に至りました。

　今後、コンプライアンスを遵守しなければならない立
場の市として、何ら問題のない形で生産緑地法による買
取りを進め、農地法の主旨に基づき実用的かつ計画的な
活用をはからなければならないのは当然です。そして願
わくば、この土地を将来的には市立岡部保育所として利
用して頂きたいと会派として要望します。そうすること
で、交通量の多い現在の場所より格段に子ども達の安全
を確保できますし、その後、現在の市立岡部保育所を売
却すれば、市の財政に係る負担を少しでも軽減できるの
は間違いないからです。 ・・・ 

※１ 付託とは、議会で本会議の議決に先立ち、議案などの審査
　　 を他の機関（この件では常任委員会）にゆだねること。 

・市が生産緑地を購入
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